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Más de 2M en ayudas a la vivienda 
para colectivos vulnerables 
Medio Ambiente destina la gestión del montante a Cáritas, Intras, Cruz Roja y Fundación Personas 

ICAl 

VALLADOUD 

••• La Consejería de Medio Am
biente, Vivienda yOrdenacióndel 
Territorio subvencionará con 2,07 
millones el próximo año a cuatro 
entidades sociales para fa\'Ol'cccr 
el "desahogo y alivio" de las fami
lias en materia de vivienda, una 
partida que agradecieron Cál'itas, 
Cruz Roja, Fundación Personas y 
Fundación 1 ntras, encargadas de 
gcstionar este mo ntante, que con la 
suma de los tres primeros aílos de 
legislatura rozará los siete millo
nes de euros en estos cuatro años. 

Así se puso de manifiesto duran
te la 11 jornada sobre la exclusión 
residencial en C"lStilla y León, orga
nizada por las entidades sociales y 
a la que asistió el titularde la Con
sejería,Juan Carlos Suárez-Quiño
nes, que seílaló que "probablemente 
los dos factores más importantes 
para la integración personal y fa
miliar" sean la vivienda yel trab,yo. 
Destacó la relevancia "para que un 
joven acceda a su independencia de 
vida o para una persona que viene 
de fuera de Ca.. .. tilla, para quienes 
una primera vivienda escomplica
do, mucho más para las personas 
que ticnen algún problcma de vul
nerabilidad o de especial vulnerabi
lidad, bien sea po r tener cualquier 
tipo de violencia sexual o de trata 
de personas, violencia sobre la mu-

Celebración en Valladolid de la 11 Jornada sobre exclusión residencial. I.ET1CIAPmEz 

jer,situacionesdede&1.pego". "Para 
ellos, no tener vivienda supone in
troducirlos en una esfera de riesgo 
de exclusión social y desde luego de 
marginalidad ". 

Entre todas las líneas políticas 
de vivienda, el consejero comen
tó que esta legislatura se puso en 
marcha "una línea específica para 
las personasespecialmentevulne
rabIes". "Y que mejor que hacerlo 
con quien conozca la forma de ha
cerefectiva esa solución residencial 
y que les dé algo más que dinero; 
cariño, acompañamiento, aseso
ramiento. Y ahí estaban las enti
dades del tercer sector". 

Acompañó al consejero el pre
sidente del Consejo Económico y 
Social (CES), Enrique Cabero, que 
sintetizó las "tres dimensiones fun
damentales" en relación a la vivien
da, como son el acceso de las per
sonasjó\'Cnes a la emancipación; la 
vi ncu lación de creci miento econó
mico y desarrollo dcl sector empre
sarial en todos los territorios de la 
Comunidad, y la "exclusión residen
cial", un "asuntocla\'C" porque la vi
vienda es un "derecho transversal ". 

PROGRAJ\.IA NOVEDOSO 

Pablo Gómez, de Intras, agradeció 
el trabajo conjunto con la Conse-

j eda en este programa "innova
dor": "Nosotros estamos en va
rias comunidades y lo que hemos 
conseguido estos años en Casti
lla y León es poder utilizar la vi
vienda como primer clemento de 
enganche yde concienciación con 
la persona para poder, a partir de 
ahí, trabajare! resto de eslabones 
de formación, integración laboral 
e inclusión", celebró. 

Eva Fernández, de Cru z Roja, 
subrayó esta herramienta que "per
mite la integración y la autonomía 
de estas personas" a t ravés de una 
vivienda "asegurada durante un 
tiempo muy amplio". 

El presidente dc Cáritas en Cas
tilla y León, Guenther Boelhoff 
Carbajo, destacó que "todo em
pieza en un hogar seguro y ade
cuado", y a partir de ahí, "se inicia 
cualquier proceso de desarrollo de 
las personas yde las familias". Sin 
embargo, explicó que la realidad 
social "habla de que las familias" 
dedican más del 50 por ciento de 
su presupuesto a las necesidades 
de vivienda, porcentaje que sube 
al 60 en aquellos hogares que se 
denominan 'pobres'. 

Para concluir, Sonia Ferreras, 
de la Fundación Personas, agra
deció a la Junta esta ayuda, que 
"ha permitido apoyar al colecti\'o 
con el t rabajan, que son personas 
con discapacidad intelectual" . • 

El Presidente de Empresa Familiar entrega 
un documento con 22 propuestas a Mañueco 
'CA' 
VAUADOUD 

••• EI presidente de la Junta, Al
fonso Fernández Maílueco, afirmó 
que en su gobierno ponen "alfom
bra roja" a todos los empresa rios 
y reivindicó su pape! para generar 
riqueza y opo rtunidades en "to
dos los rincones de nuestra tierra". 

Mañueco, que recibió ayer a la 
nueva Ejecutiva de Empresa Fami
liarCyLen lasedede la Presidencia 
de la Junta, remarcó la apuesta de 
su Gobierno por la estabilidad para 
que 10sempre&1.L·ios "sean capaces 
descguir invirtiendo, innovando y 
apostando por esta, creando opor
tunidades y generando empleo". 

Incidió en que quieren ser un 
Gobierno "útil" a disposición de 
las necesidades empre&1.riales, an-

te su "labor clave" para permitir 
que el PIBde la Comunidad crezca 
por encima de la media nacional. 

SUPERÁVIT DE 23 MILLONES 

Mañueco insistió en la buena 
gestión de su Ejecuti\,O, que cerró 
2024 con una superávit del 0 ,03 
po r ciento, 23 millones de eu ros, 
con datos del Ministerio de Ha
cienda, frente al déficit del Estado 
yconjunto de autonomías, y con 
los mejores servicios públicos, los 
impuestos más bajos de la historia 
de la Comunidad, y menos deuda 
que la media . "Un ejemplo de có
mo se gestiona bien ycon eficacia". 

22 PROPUESTAS 

El presidente de EFCL, Is idoroJ. 
Alanís, llevó al presidente un do-

cumento con 22 propuestas, y le 
presentó un informe que se puso 
sobre la mesa en la última asam
blea general de socios, sobre una 
encuesta a 200 asociados, que re
presentan el 17 por ciento del PI B 
de la Comunidad, con el diez por 
ciento del empleo. "Somos el mo
tor principal de la economía de la 
región y Espaíla, genera mos el Es
tado del Bienestar", defendió. 

IsidoroJ. Alanís,quien recordó 
que la empre&1. familia l' representa 
al 95 por ciento del tejido produc
tivo de la Comunidad, solicitó en 
materia fiscal, que se acabe con el 
Impuesto de Patrimonio. 

Cargó contra la presión de la Ins
pección de la Agencia Tributaria a 
las empresas de la Comunidad, y 
precisó que el 55 por ciento de sus 

asociados tiene actualmente una 
inspeeción. "No se puede aceptar; 
no somos las empresas los malos del 
estado social, la mayoría son lega
les, ética.. .. y honradas, no podemos 
estar con este seguimiento". 

Asimismo, agradeció el trabajo 
y la apuesta decid ida de Maílueco, 
por avanzaren una "desregulariza
ción y simplificación adm in istrati
va", que "está dando resultados. El 
alto ejecutÍ\'o reclamó también al 
presidente de la Junta una "especial 
atención" a la atracción del talento. 

Para finali zar, reclamó medidas 
para luchar contra el absentismo 
"ilegal" y que se ataje una situación 
que peljudica a la competitividad 
de las empresas de la Comunidad, 
yque cifró en el cinco porcientoen 
las empresas de EFCL. • 

La CHD presenta 
los documentos del 
nuevo ciclo del plan 
hidrológico 
ICAl 

VALLADOUO 

••• LaConfederaciÓn Hidrográ
fica del Duero (CHD) presentó 
a)'Cr losdocumentos iniciales co
rrespondientes al cuarto ciclo de 
planificación hidrológica 2028-
20 33. Hasta el próximo 20 de 
junio se encuentran en consulta 
pública para que todas las perso
nas, entidades y organizaciones 
illtere&1.das puedan aportar las 
propuestas, observaciones y su
gerencias que estimen oportu
no. La planificación hidrológica 
es la herramienta principal para 
la gestión de los recu rsos hídri
cos del país, dentro un proceso 
de revisión y actualización cada 
seis años. Deesta forma, los do
cumentos iniciales ayer analiza
dos corresponden a la primera 
fase del procesode planificación 
para el ciclo 20 28-2033 . • 

Principio de 
acuerdo en el sector 
del transporte 
urbano de León 
'CA' CEo. 

••• La Federación Leonesa de 
Empresarios (Fele) y represen
tantes sindicales alcanzaron 
ayer un principio de acuerdo en 
el convenio colecti\'O que afecta 
al sector de transporte urbano 
de viajeros de la provincia de 
León. Tras varias reuniones de 
negociación que conllevaron la 
convocatoria de distintasjor
na das de huelga, seilalan des
de la patronal, "finalmente se 
llegó a un acuerdo beneficioso 
que pone fin a esa situación" . • 

Los empresarios 
de la Comunidad, 
expectantes ante los 
aranceles de Trump 
ICAl 
,,"OAA 

••• La Confederación Españo
la de Organizaciones Empre
sariales de Castilla y León se 
muestra "expectante" por las 
decisiones que adopte el pre
sidente de Estados Unidos en 
cuanto a una posible escalada 
de aranceles. "Solo se ha acor
dado el 25 por ciento en el ace
ro y estamos pendientes de lo 
que pueda pasa r", señaló ayer 
el presidente de la CEOECyL, 
Santiago Aparicio . • 

Usuario
Resaltado
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Ce breros revive el 
legado de Adolfo 
Suárez y su defensa de 
la Constitución 
~González Gago y Sáez Yuguero animan a 
mantener vivo su espíritu de diálogo 

El consejero y la rectora de la UCAV junto a PedroJose Muñoz 

Marcos Contreras. ÁVILA 

LalocalidadabulensedeCebreros 
acogía un acto homenajea la figu 
ra de Adolfo Suárez, con motivo 
del décimo anive rsa rio de su 
muerte. Una actividad organizada 
por la Junta, con la colaboración 
de la Universidad Católica de Ávi
la (UCAV) yeoll la presencia de su 
hijo Adolfo Suárez Illana. 

El consejero de la Presidencia. 

Sociedad 

Garantizar una vivienda 
para las personas más 

vulnerables 

Valladolid acogía la 1I Jornada de 
Exclusión Residencial. celebra

da en la sede del Consejo 
Económico y Social (CES), y 

donde el consejero Juan Carlos 
Suárez-Quiñones, ha destacado 

que la Junta ha invertido 4.8 
millones en el programa para 

garantizar una vivienda a 
personas vulnerables a través 

de las entidades locales. 

Luis Miguel González Gago, par
ticipaba en este foro, reivindican
do el legado del político abulense 
a la vez que hacía una llamada 
para mantener vivo su espíritu de 
consenso, diálogo y defensa de la 
Constitución. 

«La democracia quese ha here
dado no siempre existió y fue el 
resultado de un proceso compli
cado que requirió diálogo, con
sensoyparticipaciónciudadana», 
manifestaba González Gago, 

quien defendió la Carta Magna, 
recalcando que «no se puede con
vertir en un instrumento comple
tamente abierto, movible y sin lí
mite alguno ante determinadas 
necesidades». 

Por su parte, la rectora de la 
UCAV; María del Rosario Sáez Yu
guero, argumentó que ((siempre 
hay una deuda con Adolfo $uá
rez», agradeciendo el hecho de 
que fuera una figura clave en la 
creación de la universidad abulen
se. «En la UCAV; y en Ávila, nos 
sentimos muy orgullosos de este 
gran político y esta excelente per
sona, el cual consideramos un 
modelo para nuestros alumnos», 
comentó, destacando «su com
promisoyresponsabilidadenmo
mentas históricos difíciles», así 
como ((SU labor en la Transición, 
en la democracia, en la Constitu
ción y en la paz y concordia que 
hoy disfrutamos». 

Ponencia-coloquio 
Mientras, el alcalde de Cebreros, 
Pedro José Muñoz, destacó da 
suerte» de quienes han podido 
asistir a este homenaje protagoni
zado por «aquel que siempre ha 
estado con el presidente, su hijo» 
y definió la ponencia-co loquio 
como «un acto de primer nivel 
académico y entrañable en ellugar 
que nunca falló al presidente $uá
rez, Cebreros». 

Finalmente, $uárez lIlana quiso 
((acompañar a los estudiantes en 
un diálogo» y ((trasladar un men
saje básico» de su padre. «Nada 
está definitivamente ganado, ni 
perdido, todo dependedenuestro 
esfuerw y de nuestra capacidad 
para enfrentamos alas problemas. 
Es mucho más difícil entenderse 
que enfrentarse, requiere de mu
cha más gente y de muchísima 
más inteligencia», añadió. 

Sábado. 29 de marzo de 2025 • LA !tAZÓN 
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la consejera se reúne con la nueva directiva de Vitartis 

Agricultura activa dos 
líneas de ayudas para la 
industria alimentaria 
~González Corral destaca que se están 
buscando mercados en África y en Asia 

J. Blanco. VALLADOLID 

Impulso a las industrias agroali
mentarias de Castilla y León. La 
Junta acaba de activar dos líneas 
de ayudas dedicadas al sector 
para apoyar sus inversiones y los 
proyectos medioambientales 
que saquen adelante. Así lo ha 
manifestado la consejera de 
Agricultura, Ganadería y Desa
rrollo Rural, María González 
Corral, con motivo del encuen
tro mantenido con la nueva di
rectiva de la Asociación de la 
IndustriaAlimentariadeCastilla 
y León (Vltartis). 

La novedad es que se podrán 
registrar las solicitu des de las 
subvenciones a la inversión de 
manera anticipada, lo que posi
bilitará iniciar el p royecto sin 
esperara la convocatoria oficial. 
«Queremos así dar facilidades a 
las empresas para que los plazos 
administrativos no paralicen su 
actividad», declaraba la conse
jera, quien destacaba también el 
compromisodela Juntaconesta 
industria ycon su desarrollo, re
calcando que se trata de un sec
tor que factura al año 14.000 
millones de euros y que alcanza 
ya el28 por ciento de todo el peso 
industrial de la región. 

En este encuentro, celebrado 
en Valladolid, se analizaba tam
bién el grado de ejecución del 

Plan Estratégico de la Industria 
Agroalimentaria hasta el año 
2028, presentado por el presi
dente de la Junta a finales del 
pasado año yque cuenta con un 
presupuestoglobalde438millo
nes de euros, habiéndose puesto 
en marcha ya la mayoría de las 
iniciativas relacionadas con me
didas de desarrollo económico, 
digitalización, sostenibilidad, 
mejora de la competitividad, 
promoción ycomercialización o 
investigación. 

Por otra parte, González Co
rral reclamaba al Gobiemo y a la 
Unión Europea una mayor ((fir
meza» ante la posible imposi
ción de aranceles por parte de 
Estados Unidos a productos de 
la comunidad, a la vez que ade
lantabaqueelEjecutivoautonó
mico ya se encuentra trabajando 
en la apertura de nuevos merca
dos intemacionales en Áfri ca, 
Asia y América. 

Laconsejeramostrabasucon
fianza por que finalmente pueda 
alcanzarse un acuerdo, recono
ciendoqueelvolumendeexpor
tación de la industria agroali
mentaria regional supera ya los 
3.300 millones de euros, siendo 
la Unió n Europea el prime r 
cliente, mientras que las ventas 
a Estados Unidos se sitúan entre 
los 120 y 130 millones de euros, 
con el vino como el principal 
sector exportador a dicho país. 

Usuario
Resaltado
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Sábado,l9 de marzo de 2025 

Aprendizaje 

El gasto público en Educación en 
Castilla y León se dispara un 8,2% 
La Junta destinó un total de 2.813 millones de euros, la quinta mayor subida de España . 
El14% de la inversión se invirtió en financiar la escuela concertada, con un total de 393,4 millones 

R. TRAVESí (lCAl ) 
Valladolid 

Asturias (6,1%), Baleares y La 
Rioja (6,2%, en cada caso), Casti
lla -LaMancha (6,7%)y Andalu
cía (6,8%). Todas ellas están por 
debajo de la media nacional. 

~ Gasto publico en educación 

El gasto público en Educación en 
elaño 2023 enCastilla y León fue 
de 2.813 millones de euros, lo que 
supuso un aumentodeI8,3% res
pecto al ejercicio anterior, cuando 
se registraron 2.600 millones. Un 
incremento porcentual que fue el 
quinto más alto delconjunto de 
las autonomías, después de subir 
un siete por ciento a nivel nacio
nal, hasta los 67.937 millones. 

Los datos provisionales de la 
Estadística del Gasto Público en 
Educación, publicada por elMi
nisterio de Educación, Fonnación 
Profesional y Deportes y recogida 
por la Agencia leal, subrayan que 
la inversión en la comunidad se 
mantuvo en el 4,1% de todo el pa
ís. El incremento de Castilla y le
ón se situó por detrás de Cataluña 
(9,7%), Murcia (8,9%), Madrid 
(8,6%) y Cantabria (8,3%). El 
gasto en educación solo bajó en 
Valencia, con una caída del 0,9%. 

La comunidad está por delan
te de territorios como Galicia, que 
registró un aumento del 5,5%; 

Ayudas sociales 

Récord de gasto 

De esta manera, la autonomía 
vuelve a registrar un nuevo récord 
en el gasto público en Educación 
desde el año 2000. La evolución 
muestra que la subida de la inver
sión en la comunidad no ha para
do de crecer desde 2013, cuando 
se contabilizaron 1.998 millones 
de euros. Hasta ahora, las cifras 
más importantes se habían regis
trado en 2021 (4.471 millones) y 
2020 (2.401 millones). Lejos que
dan los primeros ejercicios de la 
nueva década como en 2000 
(~465 millones) y 2001 (~543 mi
llones) . Hay que esperar hasta 
2005 para ver un gasto por enci
made los 2000 millones de euros. 

En cuanto al reparto de gasto 
público en Educación en España 
por capítulos presupuestarios, el 
de Personal supone el 68,5% del 
total. Por su parte , los gastos en 
Bienes y Servicios representan el 
8,4%. El pesa de los gastos de Ca-

Comunidades (ordenadas 
d6 mB)Q" 811l11/lO1' variación) 

• Cataluña 

• Murcia 
• Madrid 
• Cantabria 
• Castilla y Leóo 
• Navarra 

• Aragón 
• Canarias 
• Extremadura 
• Pais Vasco 
• Andalucía 
• Castilla-La Mancha 

• Baleares 

• La Rioja 
• Asturias 
• Galicia 

• Comunidad Valenciana 
• Total educación CC.AA. 

• Ministerios 
• Ministerios y CC.AA. 
• Otras administraciones 
• Gasto no distribuido 
• Partidas de ajuste 

• Total 

Gasto 2023 
(mit lones€) 

9.168,5 
1.880,7 
7.108,8 

771 ,7 
2.813,4 

967,0 
1.555,2 
2.340,4 
1.347,1 
3.567,8 

11.440,8 
2.311,3 
1.261,9 

416,4 
1.053,0 
2.998,3 
6.072,6 

57.075,4 
3.041,1 

60.116,5 
5.297,2 
4.636,0 
-2.111 ,8 

67.937,9 

Casi 5 millones para garantizar una 
vivienda a las personas vulnerables 
Cuatro entidades recibirán las su bvenciones «priorizando las casas en 
régimen de alquilery la cesión de uso u otros modelos temporales» 

%-. '''' 
13,5 
2.8 

10,5 
1.1 
4.1 
1.4 
2.3 
3.4 
2.0 

5.3 
16,8 
3.4 

1.' 
0.6 
1.5 
4.4 

8.' 
84,0 

4.5 
88,5 
7,8 
6,8 
-3,t 

100,0 

Variación % 
2022·2023 

'.7 
8.' 
8.6 
8.3 
8.2 
8.1 

7.7 
7.6 
7.2 
7.0 
6.8 

6.7 
6.2 
6.2 
6.1 
5.5 

-O.' 
6,8 

10,7 

6,' 
10,0 
3,6 

4,' 
7,0 

pital se situó en un siete por cien
to del total de gasto público. Las 
inversiones reales se quedaron en 
193,lmillones, un 6,8%. 

La comunidad 
dedicó en el año 2024 
el 7%del total de 
gasto público, la 
mayor parte, a 
Infantil y Primaria 

Por distribución de gasto por 
etapa, el 27 ,9% del desembolso 
fue a Educación Infantil y Prima
ria mientras que un tercio (33·) se 
reservó para Secundaria y For
mación ProfesionaL La Educación 
Universitaria supuso el 23,8%, 
mientras que las becas y ayudas al 
estudio, el 7,8%, con 22,9 millo
nes de euros. 

Además, el 14% del desem
bolso que realizó la Junta sirvió 
para financiar la escuela concer
tada' por encima de la media na
cionaL _ 

leticia Perez / Ica( 

EUROPA PRESS 
Valladolid 

sanas vulnerables. Así lo ha expli
cado el consejero de Medio Am
biente, Vivienda y Ordenación del 
Tenitorio, Juan Carlos Suárez -QJ.li
ñones, en la inauguración estevier
nes de las JI Jornadas de Exclusión 
Residencial celebradas en la sede 
del CES con Cáritas, Cruz Roja, 
Fundación Intrasy Fundación Per
sonas para evaluar los resultados 
del programa de alquiler para per
sonas vulnerables puesto en mar
chaen2023-

del programa destacan garantizar 
soludoneshabitacionalesinmedia
tas para personas en situación de 
vulnerabilidad, «priorizando vi 
viendas en régimen de alquiler, ce
sión de uso u otros modelos tempo
rales», yofrecer «solucioneshabi
tacionales excepcionales y provi 
sionales» en caso de indisponibili
dad de viviendas adecuadas. 

El consejero Suárez-Quiñones junto a representantes de varias enti
dadessociales de la región. 

La Junta de Castilla y León ha for 
malizado acuerdos con diversas 
entidades sin ánimo de lucro, entre 
ellas Cruz Roja Española, Cáritas 
Castilla y León, Fundación Intras, 
Fundación Personas y Fundación 
Juntos por una Sonrisa, con una in
versión de 4,84 millones de euros 
para la concesión directa de ayudas 
para garantizar una vivienda a per- Entre los principales objetivos 

Otros de los objetivos son esta
blecer ayudas de hasta 600 euros 
mensuales para el pago de la vi 
vienda y una prestación adicional 

de hasta 200 euros para gastos bá
sicos; permitir una concesión di
recta de la ayuda por un periodo 
máximo de cinco años para garan
tizar su acceso ágil y eficiente y 
contar con un seguimiento social 
continuo a cargo de los Servicios 
Sociales para evaluar la siruación de 
los beneficiarios Y su progreso. Suá-

rez -Quiñones ha subrayado la im
portancia de este tipo de iniciativas 
para garantizar el acceso «a una vi
vienda digna y adecuada» y en con
diciones de igualdad para combatir 
la exclusión social. «Este programa 
supone un paso fundamental en la 
protección de las personas en situa
ción de especial vulnerabilidad» .• 

Usuario
Resaltado
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Ha concedido 180 millones de ayudas directas a 3.000 proyectos empresariales 

Mañueco presume de que la Junta 
tiene superávit con menos impuestos 
El presidente de CyL 
subraya que la Junta 
tuvo en 2024 un 
excedente de 24 
millones de euros 

ICAL 1 VALlAOOUO 

El presidente de la Junta con Isidoro J. Alanís. MIRIAMCHACÓN 

una formación «acorde~~ a las 
necesidades de las empresas, y 
se refirió al nuevo programa con 
las universidades, dotado de más 
de ocho millones de euros, para 
atender a las necesidades de ta
lento del tejido productivo. El re
to, apuntó, es ser capaces entre 
todos de orientar el talento pa
ra que 4.000 jóvenes se puedan 
incorporar a las empresas de la 
Comunidad. 

Mañueco también defendió su 
política de fiscalidad, con los tri
butos más bajos de la historia, y 
recordó la supresión de Suce
siones y Donaciones entre pa
dres e hijos y cónyuges, «una lí
nea que beneficia especialmente 
a las empresas familiares», dijo, 
para agregar que tendrán que 
«seguir trabajando en el futuro» 
en esa línea. 

En cuanto al relevo generacio
nal, defendió que su equipo es
tá impulsamos medidas par faci
litarlo y expuso que publicarán 
una nueva convocatoria de ayu
das para el apoyo a la sucesión 
en la empresa familiar, y pondrá 
en marcha, como anunció en le 
debate de política general, apo
yos de entre 10.000 y 20.000 eu
ros para nuevos autónomos que 
se quieran hacer cargo del un 
negocio cuyo titular se vaya a 
jubilar. El presidente autonómi
co también expresó que les pre
ocupa el impacto de las nuevas 
tecnologías, y reseñó las nuevas 
líneas para digitalización, algo 
«imprescindible» para que las 

El presidente de la Junta, Al
fonso Fernández Mañueco, 

se felicitó ayer porque la Junta 
cerró el año 2024 con un superá
vit en sus cuentas de 23 millones 
de euros, el 0,03 por ciento del 
PIS de la Comunidad, frente al 
déficit del Estado y del conjun
to de las autonomías. Mañueco 
remarcó que la Comunidad, ce
rró el ejercido «prácticamente 
en equilibrio presupuestario», y 
cuenta «con los mejores servi
dos públicos.». Así, expuso que 
el Gobierno autonómico gestio
na «con menos impuestos, con 
menos deuda y sin incurrir en 
défidt público». «Gestionamos 
bien». Mañueco, que recibió a la 
nueva Ejecutiva de Empresa Fa
miliar Castilla y León, remarcó 
la apuesta de su Gobierno por la 
estabilidad para que los empre
sario «sean capaces de seguir 
invirtiendo, innovando y apos
tando por esta, creando oportu
nidades y generando empleo». 

presarial para que las exporta
ciones y la producción industrial 
avancen más que en el resto de 
España. El presidente de Casti
lla y León indicó que están tra
bajando «codo con codo» con 
los empresarios para ayudarles 
a crecer y superar sus dificulta
des, con ayudas, apoyo a la inter
nacionalización y suelo industria 
verde y barato. En este sentido, 
puso de relieve que en lo que 
va de legislatura han concedido 
180 millones de ayudas directas 
a 3.000 proyectos empresariales, 

empresas sean capaces de 
progresar, dijo, para apun
tar también la necesidad 
de proteger al tejido em
presarial de los ciberata
queso 

_ «La Junta impulsa 10400 hectáreas en todo 
Castilla y León, con una inversión de 250 millones 
de euros. Se dice pronto», destacó Mañueco se refirió asi

mismo a la amenaza «la
tente» de los aranceles de 

EEUU, que afectarán a bastantes 
sectores, especialmente al agro
alimentario y el de automoción, 
y garantizó que la Junta, estará 
siempre al lado de los empre
sarios, con su apuesta por abrir 
nuevos mercados. 

Durante la recepción, el jefe 
del Ejecutivo incidió que quie
ren ser un Gobierno «útil» a dis
posición de las necesidades em
presariales, ante su «labor clave» 
para permitir que el PIB de la 
Comunidad crezca por encima 
de la media nacional. Asimismo, 
ensalzó el trabajo del tejido em-

y la línea sigue abierta hasta el 31 
de diciembre. Asimismo, preci
só que la Plataforma Financiera 
atendió a casi 12.000 solicitudes, 
con 1945 millones de apoyo, para 
recordar el plan de crecimiento 
empresarial que gestiona EFCL. 

En cuanto al suelo industrial, 

Los hogares le dedican más del 50 % de su presupuesto 

Cuatro entidades contarán con 2,7 millones 
para ayudar a las familias con la vivienda 

ICAL 1 VALlAOOUO 

La Consejería de Medio Am
biente, Vivienda y Ordena

ción del Territorio subvenciona
rá con 2,07 millones el próximo 
año a cuatro entidades sociales 
para favorecer el «desahogo y 
alivio» de las familias en mate
ria de vivienda, una partida que 
agradecieron Cáritas, Cruz Ro
ja, Fundación Personas y Funda
ción Intras, encargadas de ges
tionar este montante, que con la 
suma de los tres primeros años 
de legislatura rozará los siete mi
llones de euros en estos cuatro 

años. 
Así se puso de manifiesto du

rante la 11 jornada sobre la ex
clusión residencial en Castilla 
y León, organizada por las enti
dades sociales y a la que asistió 
el titular de la Consejería, Juan 
Carlos Suárez-Quiñones, quien 
señaló que «probablemente los 
dos factores más importantes 
para la integración personal y 
familiar» sean la vivienda y el 
trabajo. En este sentido, recalcó 
la relevancia «para que un jo
ven acceda a su independencia 
de vida o para una persona que 

viene de fuera de Castilla, para 
quienes una primera vivienda 
es complicado, mucho más pa
ra las personas que tienen algún 
problema de vulnerabilidad o de 
especial vulnerabilidad, bien sea 
por tener cualquier tipo de vio
lencia sexual o de trata de per
sonas, violencia sobre la mujer, 
situaciones de desapego». «Pa
ra ellos, no tener vivienda supo
ne introducirlos en una esfera de 
riesgo de exclusión social y des
de luego de marginalidad», sen
tenció el consejero, en declara
ciones recogidas por leal. 

recordó que la Junta impulsa 
1.400 hectáreas en todo Casti
lla y León, con una inversión de 
250 millones de euros. «Se dice 
bien y pronto», comentó. Agre
gó que desde el Ejecutivo tra
bajan también para la incorpo
ración de nuevos titulados con 
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CON ENTIDADES SOCIALES 

LaJunta destina 4,8 
millones para 
garantizar una 
vivienda a personas 
vulnerables 

ABe VALLADOLID 

Lajun ta de Castilla y León ha for
malizado acuerdos con diversas en
tidades sin ánimo de lucro. entre ellas 

QUIÑONES 

Cruz Roja Española. 
Cáritas Casti ll a y 
León, Fundación 
INTRAS, funda
ción Personas y 
Fundación Juntos 
por una Sonrisa. 
con una inver-
sión de 4,84 mi

llones de euros para la concesión di
recta de ayudas para garantizar una 
vivienda a personas vulnerables. Así 
lo explicó ayer el consejero de Me
dio Ambiente. Vivienda y Ordena
ción del Territorio, Juan Carlos Suá
fez-Quiñones, en la inauguración 
de las 11 Jornadas de Exclusión Re
sidencial celebradas en la sede del 
Consejo Económico y Social (CES) 
de Castilla y León para evaluar los 
resultados del programa de alqui
ler para personas vulnerables pues
to en marcha en 2023. 

Entre los principales objetivos 
del programa destacan garantizar 
soluciones habitacionales inmedia
tas para personas en situación de 
vulnerabilidad. «priorizando vivien
das en régimen de alquiler. cesión 
de uso u otros modelos temporales». 
y ofrecer recursos h abitacionales « 
excepcionales y provisionales» en 
caso de indisponibilidad de vivien
das adecuadas. Otro de los objeti
vos son establecer ayudas de hasta 
600 euros mensuales para el pago 
de la vivienda y una prestación adi
cional de hasta 200 euros para gas
tos básicos; permitir una concesión 
directa de la ayuda por un periodo 
máximo de cinco años para garan
tizar su acceso ágil y eficiente y con
tar con un seguimiento social con
tinuo a cargo de los Servicios Socia
les para evaluar la situación de los 
beneficiarios y su progreso. 

Suárez-Quiñones subrayó la im
portancia de este tipo de iniciativas 
para garantizar el acceso «a una vi
vienda digna y adecuada» y en con
diciones de igualdad para combatir 
la exclusión social. «Este programa 
supone un paso fundamental en la 
protección de las personas en situa
ción de especial vulnerabilidad. ase
gurando respuestas ágiles y adap
tadas a las necesidades de cada be
neficiario». aseveró. Además. repasó 
otras actuaciones de la Junta en esta 
materia. como las ayudas al alqui
ler. para rehabilitación energética y 
accesibilidad o el incremento del 
parque público de alquiler social por 
su relación con el ámbito de la vul
nerabilidad. informa Ep. 

«La afición a los toros 
está resurgiendo» 
~ La ganadería 'El Raso 

de Portillo: Premio 
Castilla y León de 
Tauromaquia 

ABe 
VALLADO LID 

Íñigo Camazo. que junto a su herma
no Mauricio. dirigen la ganadería 'El 
Raso de Portillo'. reconocida ayer con 
el Premio Castilla y León de Tauroma
quia. aseguró que su su actividad re
quiere «mucho trabajo, sacrificio yes
fuerzo» en un momento en el que los 
gastos han aumentado. «El que man
tiene una ganadería lo hace por tradi
ción o afición. no por que sea un ne
gocio. Eso sólo lo hacen unos pocos». 
dijo. Como representante de la fami
lia Camazo, señaló en declaraciones a 
Ical que están «muy agradecidos» con 
un galardón que pone en valor su ac
tividad en un sector «muy complica
do» con el 90 por ciento de su ganade
ría dedicada al toro de lidia. 

El jurado acordó por unanimidad 
concederle el reconocimiento «por sus 
raíces históricas, que se remontan a 
la Baja Edad Media. por lo que es con
siderada una de las ganaderías bravas 
más antiguas de España». «'El Raso de 
Portillo' es fiel y vivo reflejo de la más 
antigua tradición taurina de Castilla 
y León», valoró también, así como «la 
característica casta y bravura de su 
ganado. que brilla cada año en plazas 

Los hermanos Gamazo 11 ABe 

de acreditada categoría, destacando 
su cartel en Francia». 

Camaza destacó que han pasado unos 
años «muy duros» por el impacto que 
tuvo la pandemia del coronavirus y las 
restricciones que conllevó. Ahora, in
sistió, la situación es «dificil» porque 
los piensos y otros gastos han subido 
una «barbaridad», mientras los precios 
del ganado se han mantenido en unos 
umbrales bajos, una tendencia que re
conoció ha cambiado desde hace un par 
de años. «Tiene mucho mérito» cual
quiera que es capaz de sacar adelante a 
su ganadería porque «nadie pierde di
nero por gustO» y no se dedican a esta 
actividad solo «por amor al arte». 

SÁBADO. 29 DE MARZO DE 2025 ABe 

La ganadería 'El Raso de Portillo' 
vende sus reses de lidia en España y 
también en Francia. y mantiene el eco
sistema de una zona de humedales y 
pinares en el entorno de los r íos Due
ro y Cega. que conforma el espacio pro
tegido de Salgüeros de Aldeamayor 
(Valladolid). «Todo eso se conserva así 
gracias al toro, si no fuera por él, nada 
sería igual». afi rmó Camazo. 

«Todo apoyo es bueno» 
Asimismo, aprovechó para reclamar 
a las instituciones. también a la Jun
tao que presten más apoyo a la gana
dería de lidia y la tauromaquia. aun
que destacó que en los últimos años 
la afición está «resurgiendo». «Todo 
apoyo es bueno y, evidentemente, bien
venido si las instituciones deciden ti
rar también del carro», afirmó para 
reconocer que la «mental idad» vin
culada al movimiento 'animalista' se 
está asentando. «No hay que ignorar
la», dijo. sino mostrarle a las perso
nas que piensan así cómo vive el toro 
en el campo porque, aseguró, si lo ha
cen se acabarán convenciendo de los 
valores de la tauromaquia y la fiesta 
nacional. 

Desde hace 150 años esta saga fa
miliar es la propietaria de 'El Raso de 
Portillo: de la que desde 2014 se encar
gan los hermanos Íñigo y Mauricio, 
tras la muerte de su padre. Su idea es 
que sus descendientes continúen con 
ella «todo el tiempo que sea posible», 
pero reconocen que para eso tiene que 
ser viable en lo económico. 

El jurado también valoró «su con
tribución a la promoción de la cultura 
del toro, en especial el conocimiento 
del ganado en su entorno natural, y el 
interés por la tauromaquia. a través de 
iniciativas como su bolsín taurino anual 
para jóvenes promesas del toreo». 

La vicepresidenta de la Junta y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco. anunció ayer en Burgos 
que su departamento dotara de tecnología interactiva a todos los centros de día como «compromiso» con el 
envejecimiento activo. El objetivo es mejorar la calidad de vida del colectivo y luchar contra la soledad no deseada. Il lCAL 

Usuario
Resaltado


	Cescyl 29-03.pdf
	2
	3
	4
	5

